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23 новых 
автомобиля

скорой помощи получили 
18 свердловских больниц

Автотранспорт приобретен 
по поручению губернатора 
Евгения Куйвашева за счет 
средств областного бюджета 
по региональной программе 
«Развитие здравоохранения 
Свердловской области до 2024 года» 
для достижения целевых 
показателей национального проекта 
«Здравоохранение». На закупку 
спецтранспорта было направлено 
свыше 129 млн рублей.

>2 миллиардов 
рублей

направил Евгений Куйвашев 
на завершение строительства 
суда в Академическом 
и на вторую очередь 
«Дацюк-Арены»

Соответствующее постановление 
утверждено региональным 
правительством. Это стало 
возможным благодаря 
перераспределению средств в виде 
межбюджетного трансферта 
с 2025 года и позволит ввести 
в эксплуатацию здание суда 
в Академическом районе уже в этом 
году. Дворец правосудия включает 
два корпуса высотой три и четыре 
этажа, где разместятся 10 участков 
мировых судей и 30 залов заседаний. 
Строители возводят объект 
в рекордные сроки – за год вместо 
запланированных двух.

Навстречу 

перспективам

стр. III–VI

«Областная газета» 
начинает новый проект, 
посвященный городам и селам 
Свердловской области. 
В рамках традиционных 
графических историй 
наш художник Максим СМАГИН
представит свой взгляд 
на муниципалитеты Среднего 
Урала. Сегодня наш выбор пал 
на Ирбит – один из старейших 
городов области, готовящийся 
отметить юбилей – 400 лет 
со дня основания.  

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

ВОСТОК

Наталья ШАДРИНА 

Вчера первый заместитель губернатора 
Алексей ШМЫКОВ вручил воспитанникам и лучшим 
педагогам образовательных учреждений культуры 
и искусства региона стипендии и премии губернатора 
Свердловской области. С инициативой поощрения юных 
дарований и их наставников выступил глава региона 
Евгений КУЙВАШЕВ в 2012 году. За это время награды 
получили порядка 300 уральцев. 

– Свердловская область богата своими культурными традициями 
и выдающимися деятелями искусства. С каждым годом наш регион 
прирастает новыми талантами, которые приумножают это бесценное 
наследие. Присвоенные награды – еще одно подтверждение вашего 
таланта, целеустремленности и верности выбранного пути. И конеч-
но же, это результат блестящей работы преподавателей и руководите-
лей образовательных учреждений. Именно они развивают врожден-
ные способности в талант, вкладывая в учеников самое ценное – зна-
ния, время и любовь, – отметил Алексей Шмыков.

Бесценное наследие 
и новые таланты
Юные культурные дарования и их педагоги получили стипендии и премии губернатора 

Первый заместитель губернатора Алексей Шмыков и стипендиат в номинации «Молодые дарования» София Шастова, представляющая Свердловское 
музыкальное училище имени П.И. Чайковского (колледж)
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«Вы – один из главных 
моторов проекта губернатора» 
Редакцию «Областной газеты» благодарят за активное участие в популяризации конкурса 

общественного признания «Достояние Среднего Урала»

Салман ГИНАЗОВ

В адрес «Областной газеты» 
поступило благодарственное 
письмо за подписью 
начальника Свердловского 
областного клинического 
психоневрологического 
госпиталя для ветеранов 
войн Олега ЗАБРОДИНА. 
Глава одного из крупнейших 
медучреждений Урала 
благодарит издание 
за активное участие 
в популяризации и освещении 
конкурса общественного 
признания «Достояние 
Среднего Урала». В этом 
году по ходу конкурса были 
зафиксированы рекордные 
за всю его историю показатели: 
77 тыс. участников голосования 
и более 158 тыс. голосов, 
отданных за участников. 
А госпиталь ветеранов стал 
первым медучреждением, 
ставшим обладателем 
почетного статуса. 

– От имени коллектива го
спиталя и от себя лично хочу 
выразить искреннюю благодар
ность за вашу активную рабо
ту. Благодаря вашей вовлечен
ности удалось привлечь внима
ние жителей региона ко многим 
значимым объектам, событиям, 
достижениям и инициативам, 
являющимся предметом гордос
ти свердловчан, частью нашей 
региональной идентичности, –  
говорится в благодарственном 
письме. 

В текущем году на конкурс 
«Достояние Среднего Урала» бы
ло подано 107 заявок. По ито
гам проведенного Обществен
ной палатой региона эксперт

ного отбора на открытое голо
сование вынесли 15 из них. В пя
терку победителей в результате 
вошли мотоцикл «Урал», музей
ный комплекс УГМК, природ
ный парк «Оленьи ручьи», ска
зы П.П. Бажова и Свердловский 
областной госпиталь для вете
ранов войн. 

Общественный статус «До
стояние Среднего Урала» был 
учрежден в 2021 году указом гу
бернатора Евгения Куйвашева. 
«ОГ»  является его главным ин
формационным партнером. 
Основная цель проекта – на
помнить свердловчанам об их 
исторических корнях, основах 
уральского характера, его зна

ковых для нашего региона фак
тах. Статус достояния может 
быть присвоен географическим 
объектам, историческим собы
тиям, достижениям науки, ху
дожественной культуры, спор
та, традиционным мероприяти
ям, коллективам и организаци
ям, которые занимаются попу
ляризацией достижений науки 
и техники, литературы, культу
ры, музыки и спорта. 

– Мы стали первым 
медучреж дением Среднего Ура
ла, принявшим участие в кон
курсе.  Подчеркну, для нас было 
важно именно участие. Мы хо
тели показать широкой обще
ственности, как живет и разви

вается в Свердловской области 
медицинская сфера, какие тра
диции она имеет, какую роль в 
ее успехах и достижениях игра
ют губернатор, руководство ре
гиона. Все это наряду с самой 
полной информацией о других 
номинантах было широко пред
ставлено на всех информацион
ных ресурсах «Областной газе
ты». Ваше издание стало одним 
из главных моторов этого про
екта. И в том, что его популяр
ность растет буквально изо дня 
в день, безусловно, есть и очень 
большая роль «ОГ», – подчерк
нул Олег Забродин.

Олег Забродин вручил благодарственное письмо главному редактору «Областной газеты» Александру 
Лакедемонскому
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Бесценное наследие и новые таланты
 Å Начало на стр. I

В этом году на конкурс по
ступило порядка 90 заявок. 
Среди учащихся школ искусств 
и студентов профессиональ
ных образовательных учреж
дений культуры эксперты вы
брали 20  наиболее успешных, 
кто за последние три года по
казал выдающиеся результаты, 
участвуя в конкурсах. Все они 
получили стипендии от 25  до 
35 тысяч руб лей. Семи лучшим 
педагогам в сфере искусства, 
наставникам и концертмейсте
рам вручили премии по 50 ты
сяч рублей за подготовку лауре
атов профессиональных кон
курсов. 

Среди награжденных – 
представители 

9 Екатеринбурга, 
9 Нижнего Тагила, 
9 КаменскаУральского, 
9 Полевского, 
9 Нижней Туры, 
9 Асбеста. 

В числе лауреатов молодые 
дарования и педагоги из та
ких знаковых учреждений ре
гиона, как Уральская специаль
ная музыкальная школа (кол
ледж), Уральский хореографи
ческий колледж, Свердловское 
музыкальное училище имени 
П.И.  Чайковского (колледж), 
Свердловское художественное 

училище имени И.Д. Шадра, 
а также музыкальные школы 
и школы искусств. 

Премию губернатора 
«За выдающийся вклад в сохра
нение и развитие художествен
ного образования на Среднем 
Урале», размер которой состав
ляет 100 тысяч рублей, в этом 
году получила директор дет
ской музыкальной школы №11 
имени М.А. Балакирева Елена 
Батанова (Екатеринбург). Она 
больше 20 лет возглавляет об
разовательное учреждение, вы
пускницей которого когдато 
была сама. 

– Лично для меня это высо
кая награда – признание боль
шой, кропотливой, многолет

ней работы всего коллекти
ва нашей музыкальной школы 
№11, которая на днях отмети
ла 50 лет. Прекрасный финаль
ный аккорд в наших юбилей
ных событиях, – сказала Елена 
Батанова.

Отметим, что за 11 лет при
суждено уже 192 стипендии и 
96 премий губернатора Сверд
ловской области учащимся, пе
дагогическим и руководящим 
работникам образовательных 
учреждений культуры и искус
ства. Награды учреждены с це
лью повышения престижа про
фессии, выявления и развития 
талантливых детей и творчес
кой молодежи.

Отечественный 
радиофармпрепарат 
поступил 
на вооружение 
свердловских 
радиологов

Отечественный Радий-223 
начали применять 
в Свердловском областном 
онкологическом диспансере 
для лечения пациентов 
с метастазами в костях 
при опухолях предстательной 
железы. Производство 
радиофармпрепарата, который 
входит в перечень жизненно 
необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов, 
запустили на площадке 
Циклотронного центра ядерной 
медицины УрФУ. Это позволило 
заместить зарубежные аналоги.

Благодаря стремительному 
развитию медицины и реализации 
национального проекта 
«Здравоохранение» борьба 
с онкологическими заболеваниями 
позволяет сохранять жизнь 
пациентам, у которых 
диагностированы злокачественные 
новообразования. В Свердловской 
области для лечения и контроля 
раковых опухолей применяется 
широкий комплекс передовых 
методик и препаратов.

– С сентября уже несколько 
человек пролечены отечественным 
Радием-223. Основная цель 
этой терапии – увеличение 
продолжительности жизни. 
К настоящему моменту уверенно 
можно сказать о хорошей 
переносимости лечения, что очень 
важно для наших пациентов. 
Кроме того, часть из них отметили 
снижение интенсивности болевого 
синдрома, – рассказал руководитель 
радиотерапевтической службы 
Свердловского областного 
онкодиспансера Дмитрий Бенцион.

Уральский Радий-223 – 
таргетное лекарственное 
средство, которое действует 
направленно, поражая только 
опухолевые клетки и не затрагивая 
здоровые ткани. Пациенты 
получают лечение в дневном 
стационаре СООД, поэтому они 
не оторваны от привычной жизни, 
что положительно сказывается на 
эмоциональном состоянии.

Эксперты СООД лично 
побывали на производстве 
и оценили уровень 
технологического процесса, а также 
систему контроля качества.

Напомним, что применение 
уральского радиофармпрепарата 
для лечения пациентов 
с онкологическими заболеваниями 
является частью реализации 
соглашения о создании научно-
образовательного центра «Ядерная 
медицина», подписанного 
губернатором Свердловской 
области Евгением Куйвашевым 
на полях международной выставки 
ИННОПРОМ-2023. Проект открывает 
новые возможности для научных 
исследований и реализации 
инновационных задач.

све.рф
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Самые важные проекты муниципалитета в 2025 году

Конец уходящего года принес 
жителям Ирбита сразу 
несколько позитивных 
новостей. В декабре 
официально был дан старт 
движению по объезду 
южной части города. Новая 
дорога позволит обеспечить 
транспортную доступность 
большинства предприятий, 
базирующихся на бывшей 
территории мотозавода. 
Кроме того, 36 ирбитчан, 
переселяемых из аварийного 
жилья, получили квартиры в 
новом доме на улице Маршала 
Жукова. Сюда также переедут 
педагоги и врачи,  готовые 
связать свою жизнь с Ирбитом. 
И, наконец, губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ в ходе 
прямой линии анонсировал 
расширение границ Ирбитской 
ярмарки. Свою прямую линию 
с горожанами провел и глава 
муниципалитета Николай 
ЮДИН, который рассказал 
о планах по развитию города 
в 2025-м и последующих годах.   

По словам Николая Юдина, 
ликвидация аварийного жил-
фонда и строительство ново-
го жилья останутся приоритет-

ными задачами для админи-
страции города. 

– Сейчас на Маршала Жу-
кова, 7 идет строительство жи-
лого комплекса из трех шести-
этажек в рамках договора до-
левого участия. Сдать его рас-
считываем в 2026 году. Кварти-
ры там также получат «ветхо-
вики» и работники бюджетной 
сферы – учителя, врачи, води-
тели общественного транспор-
та и другие. С вводом этого ЖК 
в эксплуатацию вопрос с рас-
селением ветхого, аварийно-
го жилья будет решен полно-
стью. Также на Логинова, 38а 
ирбитская компания уже нача-
ла строительство еще одного 
жилого дома, – цитирует заяв-
ления главы муниципалитета 
в ходе прямой линии городское 
издание «Восход». 

Администрация города так-
же планирует продолжать при-
водить в порядок как обще-
ственные, так и дворовые тер-
ритории. В частности, в 2025 
году будет благоустроен сквер 
на Серебрянке, а также двор на 
Мамина-Сибиряка, 5а. 

– Есть большое желание об-
лагородить так называемое 
озеро на Стекольщиков. Здесь 

можно сделать прекрасную зо-
ну отдыха, но прежде этот ис-
кусственный водоем нужно 
осушить, почистить дно, при-
вести в порядок территорию. 
Если бюджет позволит, зай-
мемся этим проектом, – расска-
зал глава Ирбита.

В 2025 году планируется ка-
питально отремонтировать 
улицу Щорса. Это будет ком-
плексный ремонт: проезжая 
часть в асфальтовом исполне-
нии плюс тротуар, уличное ос-
вещение и прочее. Есть идея 
пустить по улице автобусный 
маршрут. Капитальный ре-
монт моста на Азева состоит-
ся в 2026-2027 годах. Власти го-
рода рассчитывают не только 
привести мост в порядок, но и 
комплексно отремонтировать 
саму улицу до железнодорож-
ного вокзала. 

В следующем году также 
начнется строительство второй 
ветки водовода с Бердюгинско-
го месторождения питьевой во-
ды. На первом этапе планиру-
ется проложить почти 9 кило-
метров сети от месторождения 
до станции водоочистки в по-
селке Пионерском, средства на 
это в бюджете уже предусмо-

трены. Следующий этап – про-
кладка водовода уже по городу 
и его закольцовка. 

– Этот масштабный проект 
позволит решить проблему с 
напором и качеством воды, – 
отметил Николай Юдин. 

Глава города рассказал так-
же о социальных и спортив-
ных объектах, которые постро-
ят в городе в последующих го-
дах. Среди них новый детский 
сад на 270 мест в микрорайоне 
Комсомольский. 

– Также в этом микрорайоне 
планируется построить шко-
лу на 550 мест. Завершается ка-
питальный ремонт детской ху-
дожественной школы, это уч-
реждение областного подчине-
ния, на проект были выделены 
средства из федерального и ре-
гионального бюджетов. Сейчас 
подрядчики доделывают вну-
тренние помещения. Откры-
тие состоится в начале 2025 го-
да. Готов проект капремонта 
детской музыкальной школы. 
Ремонтные работы пройдут в 
2026 году. Кроме того, заверша-
ется капремонт здания на Ле-
нина, 6, где разместится дет-
ский технопарк «Кванториум». 
Уже проходят аукционы на за-

купку оборудования на общую 
сумму почти 215 млн рублей. 
Открыть его планируем в авгу-
сте 2025-го к Ирбитской ярмар-
ке, – рассказал глава города. 

В будущем году начнутся 
строительство открытого пла-
вательного бассейна с подо-
гревом в детском загородном 
лагере «Салют» и работы по 
обустройству освещенной лы-
жероллерной трассы в Сосно-
вой роще. Кроме того, в Ир-
бите точно появится Ледовая 
арена, уверен глава муниципа-
литета. 

– Этим проектом займет-
ся управление капитального 
строительства Свердловской 
области по поручению губер-
натора. Мы готовим земель-
ный участок. Хоккейную ко-
робку, которая есть сейчас, при-
дется демонтировать. За основу 
планируется взять проект, уже 
реализованный в Екатеринбур-
ге, это академия хоккея «Спар-
таковец» по улице Энгельса. 
Также в микрорайоне Комсо-
мольский планируется создать 
центр единоборств, но это бо-
лее дальняя перспектива, – рас-
сказал Николай Юдин. 
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Полезные инициативы 
малых территорий
В Туринске обустраивают общественные пространства в рамках 

государственной программы 

В Туринском городском 
округе несколько лет 
активно реализуют 
проекты инициативного 
бюджетирования. В 2024 году 
по этой государственной 
программе обустроили 
детскую и спортивную 
площадки. 

Так, удалось благоустроить 
детскую площадку по проекту 
«Малая родина» в деревне Га
лактионовке. Инициаторами 
выступили местные жители, а 
также один из предпринимате
лей, который не только финан
сово участвовал в реализации, 
но и помог подготовить терри
торию к проведению работ. 

Новое общественное про
странство расположилось в 
центре села, вблизи Дома куль
туры. Предполагается, что реа
лизованный проект станет ме
стом притяжения жителей де
ревни. Здесь обустроены пе
сочница, детский игровой ком
плекс, горка, установлены ска
мейки. Общая стоимость объ
екта чуть более 500 тысяч ру
блей. 

– Я считаю, что это очень 
важная программа, особенно 
для сельских населенных пунк
тов, территорий, которые нахо
дятся в отдалении от админи
стративного центра. В городе 
мы можем заниматься благо
устройством, например, в рам
ках «Формирования комфорт
ной городской среды», а не
большие территории мы мо
жем охватить только благодаря 
инициативному бюджетирова
нию. Кроме того, очень важно, 
что люди лично участвуют в ре

ализации этих проектов, поэ
тому относятся к ним бережнее. 
Так, одним из ранее реализо
ванных проектов стало приоб
ретение хоккейной формы для 
детской спортивной школы, и 
я вам скажу, что отзывы очень 
хорошие. Люди с удовольстви
ем вкладываются в новые про
екты, искренне рады, что про
грамма действительно работа
ет, – рассказал глава Туринско
го городского округа Александр 
Пузырев. 

Он также добавил, что в про
шлом году подобный проект 
детской площадки был успеш
но реализован в еще одном на
селенном пункте муниципали
тета – в селе Чукреевском. Здесь 
с инициативой выступил пред
седатель сельской думы Вале-
рий Ковков. Площадка очень 
востребована у местных ребят. 

В самом Туринске в микро
районе Слободка обустроили 
спортивноигровую площад
ку по проекту «Счастливое дет
ство». Микрорайон располо
жен в исторической части го
рода и находится в 3 км от цен
тра, а проживают в нем более 
тысячи человек. Здесь есть дет
ский сад и школа, но раньше не 
было детских площадок и мест 
для занятия спортом.

За время реализации про
екта на площадке обустрои
ли игровой комплекс, детские 
карусели, качели, установи
ли скамейки и урны, металли
ческие ограждения. Также обо
рудовали баскетбольную и во
лейбольную площадки с необ
ходимым оборудованием. Об
щая стоимость проекта – почти 
2,8 млн рублей.

Параллельно уже в рам
ках муниципальной програм
мы при поддержке региональ
ного министерства физической 
культуры и спорта на террито
рии также оборудовали ворка
утплощадку с тренажерами для 
занятий уличной гимнастикой.

Отметим, что проекты ини
циативного бюджетирования 
реализуются на территории Ту
ринского городского округа с 
2019 года. 

В муниципалитете  

уже реализовано  

11 проектов как  

по благоустройству 

территорий,  

так и направленные 

на дополнительное 

образование детей. 

Общая стоимость – более 17 
млн рублей, из которых сред
ства областного бюджета соста
вили почти 6,8 млн рублей, 2,5 
млн рублей – средства юриди
ческих лиц и предпринимате
лей и более 600 тысяч рублей 
собрали жители Туринского го
родского округа. В администра
ции отметили, что благополу
чателями при реализации этих 
проектов стали порядка 6 000 
человек.
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Комфортные дороги  
и новые спортивные объекты 
В Ирбитском районе в этом году завершено несколько масштабных 
проектов в сферах дорожного строительства и спортивной 
инфраструктуры. Так, открылась автодорога общего пользования 
после капитального ремонта в деревне Большая Кочевка. Проект 
поддержало региональное министерство транспорта и дорожного 
хозяйства, из областного бюджета было выделено почти 260 
млн рублей. Работы велись в течение трех лет, а протяженность 
отремонтированной дороги составляет 4 224 метра. 

– Качественное дорожное полотно, безусловно, – это не только 
безопасность передвижения, но и одна из важнейших составляющих 
комфорта жителей, а также импульс для социально-экономического развития 
населенных пунктов, – рассказал глава муниципалитета Алексей Никифоров.

Второе не менее значимое событие – открытие после ремонта 
автомобильной дороги протяженностью 4,5 км, которая соединяет село 
Килачевское и деревню Шарапова. Реализация проекта продолжалась 
два года на средства муниципалитета. Кроме того, в этом году приступили 
к ремонту моста через реку Ирбит в деревне Симанова. Сейчас объект 
находится в предаварийном состоянии. 

– Мост играет очень значимую роль. Он расположен на въезде 
в населенный пункт. Кроме того, здесь находится отделение одного из ведущих 
хозяйств Ирбитского района – СПК «Колхоз Дружба». Здесь расположены 
фермы, зерносушильный комплекс, и не только, – сообщил Алексей 
Никифоров.

Модернизированное строение станет самым протяженным мостом 
в муниципалитете – его длина составит более 70 метров. К нему оборудуют 
подъезды, общая протяженность дорожного полотна составит более 
100 метров. Строительные работы планируется закончить осенью 2025 года.

– Приятно видеть, как наш район расцветает. Но реализовать в одиночку 
такие масштабные проекты невозможно. Благодаря поддержке губернатора 
Свердловской области и депутатов Законодательного Собрания Елены 
Тресковой и Григория Бачерикова нам удалось сделать многое, – добавил 
глава района. 

А в поселке Пионерском в этом году построили новый хоккейный корт. 
Работы велись с начала лета. Стоимость проекта составила порядка 23,5 
млн рублей. Проект поддержало правительство области. Средства были 
выделены муниципалитету в рамках увеличения расходных полномочий 
на согласительных комиссиях при принятии бюджета, рассказал глава 
Ирбитского района Алексей Никифоров. 

– Мы планируем открыть секцию по хоккею в детско-юношеской 
спортивной школе. Кроме того, у нас есть взрослая команда Ирбитского 
района. Раньше тренировки проходили на разных площадках, в нескольких 
населенных пунктах муниципалитета, – отметил Алексей Никифоров.

Помимо современного корта на территории появилось специально 
оборудованное помещение с теплыми раздевалками, туалетами. Здесь будет 
работать прокат коньков, для этого уже закуплено более 80 пар.

В администрации отметили, что в связи с погодными условиями возникли 
проблемы с заливкой льда. 

– Сейчас принимаем решение, будем ли продолжать попытки в этом году 
открыть корт или все же перенесем открытие на следующий. Все зависит 
от погоды. Как только установится устойчивый «минус», специалисты ФОК 
«Олимпиец» произведут все необходимые работы по качественной заливке 
льда и сообщат точную дату открытия корта, – рассказал глава Ирбитского 
района.

Один из крупнейших дорожных проектов Ирбитского района – 
реконструкция моста в деревне Симанова
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Детская спортивная площадка в Туринске в микрорайоне Слободка стала первым подобным объектом в этой части 
города
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«Наш лёд всегда 
очень востребован»
В Режевском городском округе открыли новые площадки для занятий зимними видами спорта 

Строительство спортивных 
площадок завершилось в Реже, 
а также в поселке Озёрном. 
Многофункциональные 
корты оборудовали 
в течение года. Реализация 
проектов стала возможной 
благодаря поддержке одного 
из социальных партнеров 
муниципалитета. 

Особенно ожидаемой новая 
спортплощадка стала в поселке 
Озёрном. В населенном пункте 
уже есть спортивная база, рядом 
с которой расположены улич-
ные тренажеры. А вот площадки 
для спортивных игр не было. Как 
рассказали в местной газете «Ре-
жевская весть», старая хоккейная 
коробка давно утратила надле-
жащий вид, да и расположена до-
вольно далеко от базы. 

Теперь у местных жителей бу-
дет комфортное место для заня-
тий разными видами спорта: зи-
мой – катание на коньках и хок-
кей, летом – футбол, волейбол, 
баскетбол. На площадке для это-
го предусмотрено все необходи-
мое оборудование: футбольные 
ворота, волейбольная сетка и ба-
скетбольные кольца. На корте 
уже залили лед, дети и взрослые 
успели оценить новый спортив-
ный объект. 

По словам главы муниципа-
литета Ивана Карташова, в Ре-

жевском городском округе ве-
дется большая работа по попу-
ляризации спорта, активного и 
здорового образа жизни. Без об-
новления и строительства но-
вых спортивных площадок не-
возможно развивать спорт в це-
лом.

– В Озёрном спортивная пло-
щадка – это фактически новый 
объект, построенный рядом с по-
мещением, в котором располо-
жена спортивная база. Дети и 
взрослые уже активно катаются 
на коньках, а в перспективе я на-
деюсь, что здесь будут проходить 

встречи в рамках хоккейного 
турнира Режевского городского 
округа, по примеру таких сел, как 
Глинское и Клевакинское, – поде-
лился с «Областной газетой» гла-
ва Режевского городского округа 
Иван Карташов.

Новая хоккейная коробка по-
явилась и в городском спортив-
но-оздоровительном комплексе 
(СОК) «Антей». Здесь реконструи-
ровали уже существующую пло-
щадку. 

– Наш лед всегда очень вос-
требован, поэтому мы и зали-
вать его стараемся как можно 

раньше. Ограждения старой ко-
робки были деревянные, доски 
уже совсем сгнили. К тому же не-
сколько лет назад тут была ком-
мунальная авария, в связи с чем 
площадку пришлось умень-
шить. Сейчас она стала намно-
го больше и выполнена из со-
временных материалов. Еще на 
корте нам не хватало освеще-
ния, сейчас и эта проблема ре-
шена – установлены дополни-
тельные фонари, – прокоммен-
тировала директор СОК «Антей» 
Оксана Пинаева.

Новый корт в Озёрном уже пользуется популярностью у жителей

П
РЕ

ДО
СТ

АВ
Л

ЕН
О

 Р
ЕД

АК
Ц

И
ЕЙ

 Г
АЗ

ЕТ
Ы

 «
РЕ

Ж
ЕВ

СК
АЯ

 В
ЕС

ТЬ
»

От моста до детской площадки
В Байкаловском районе завершили ряд социально значимых проектов

В деревне Ключевой после 
капитального ремонта открыли 
мост через реку Бобровку. 
Проект реализован при 
поддержке губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА. Стоимость 
работ составила порядка 
35 млн рублей. Это только 
один из реализованных в 2024 
году проектов, направленных 
на повышение комфорта жизни 
населения в Байкаловском 
районе. В муниципалитете 
также начала действовать 
программа «Инициативное 
бюджетирование».

Ремонт автомобильного мо-
ста в Ключевой стал важнейшим 
проектом для населенного пунк-
та. Конструкция соединяет две ча-
сти деревни, одна из которых без 
этого транспортного сооружения 
была бы попросту отрезана от до-
роги, ведущей к региональной 
трассе, а значит, и в том числе к 
районному центру. 

– Ключевая делится рекой по-
полам, и жители отдаленной ча-
сти деревни без этого моста не 
имели бы доступа к социально 
значимым объектам. Банально, 
до них бы не смогла добраться 
скорая, поэтому объект очень ва-

жен, – отметил глава Байкалов-
ского района Алексей Дорожкин. 

Сам мост находился практи-
чески в аварийном состоянии, 
конструкция довольно сильно 
просела, поэтому в 2022 году му-
ниципалитет заявился на област-
ное финансирование. Региональ-
ное министерство транспорта и 
дорожного хозяйства поддержа-
ло проект, и в 2023 году в округе 
приступили к его реализации. За 
два года здесь появилось надеж-
ное сооружение с тротуаром и 
ограждениями. 

Кроме того, в этом году му-
ниципалитет впервые стал 
участником программы «Ини-
циативное бюджетирование». 
Областной отбор прошли сра-
зу четыре проекта. Так, в дерев-
не Палецкова появилась боль-
шая детская площадка «Радуга 
парк» с игровыми комплекса-
ми, качелями и спортивными 
снарядами.

– У нас рядом располага-
ются три небольших населен-
ных пункта: деревня Кадочни-
кова, Палецкова и село Баже-

новское. В совокупности здесь 
проживают менее тысячи че-
ловек. И на этой территории не 
было ни одной благоустроен-
ной детской площадки. Теперь 
это первое общественное про-
странство, где родители с деть-
ми смогут совместно провести 
время, – рассказал Алексей До-
рожкин.

Благодаря инициативно-
му бюджетированию также уда-
лось закупить рояль для мест-
ной детской школы искусств. 
В рамках еще одного проекта в 
Байкаловском в детско-юноше-
ском центре «Созвездие» откры-
ли VR-класс. 

– Считаем, что программа 
очень востребована, обязательно 
будем участвовать снова. Проек-
ты, которые мы реализуем в этом 
году, хоть и небольшие, но очень 
важные для людей, они сразу чув-
ствуют, что жизнь улучшается, – 
добавил глава.

В ближайшее время также 
планируется открытие уличной 
сцены для проведения культур-
ных мероприятий в селе Городи-
ще. Суммарная стоимость четы-
рех проектов – чуть менее 10 млн 
рублей. 

Открытие моста в деревне Ключевой стало праздником для местных 
жителей
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В Алапаевском 

районе прошли 

ремонты во всех 

учреждениях 

культуры

В 2024 году в Алапаевском 
районе провели ремонты 
и обновили материально-
техническую базу всех 
учреждений культуры. 
Все работы проходили 
в рамках национального 
проекта «Культура» 
и регионального проекта 
«Обеспечение качественно 
нового уровня развития 
инфраструктуры культуры» 
в Свердловской области, 
отметили в администрации 
муниципалитета.

Самый крупный ремонт прошел 
в Коптеловском Доме культуры. 
Средства областного бюджета 
составили порядка 12,3 млн 
рублей. Около 1,3 млн рублей 
поступили также из местного 
бюджета. Учреждение начало 
работу еще в 1958 году. За 65 лет 
существования здание капитально 
обновляли только в 1990-м. 
Как рассказала заведующая ДК 
Наталья Овчинникова, во время 
ремонта строители сделали все, 
чтобы сохранить уникальность 
архитектуры в стиле «сталинского 
ампира». В учреждении также 
отремонтировали отопление, 
системы электро- и водоснабжения.

Еще одним значительным 
проектом стало полное обновление 
танцевального зала в Заринском 
Доме культуры. В остальных 
сельских ДК прошли косметические 
ремонтные работы.

В филиалах 
Верхнесинячихинского музейного 
объединения в течение года 
прошли текущие ремонты. 
В Музее истории Алапаевской 
узкоколейной железной дороги 
(АУЖД) обновили крышу у входной 
группы, а в Арамашевском музее 
помимо ремонта входной группы 
также было установлено уличное 
видеонаблюдение.

За счет средств областного 
и местного бюджетов 
в Верхнесинячихинской 
центральной библиотеке и ее 
сельских филиалах заметно 
улучшилась материально-
техническая база: приобретены 
мебель, ноутбуки, новый 
мультимедийный проектор. 
В Нижнесинячихинской библиотеке 
заменили два окна. А в Заринской 
сельской библиотеке появились 
телевизор и цветной принтер.

Кроме того, в рамках 
реализации проекта 
«Библиотеатр Останинский микс», 
поддержанного Президентским 
фондом культурных инициатив, 
в Останинской библиотеке 
появились видеокамера, усилители 
голоса, портативные аудиосистемы, 
ростовые куклы и куклы-маппет, 
ширма для кукольного театра, 
мебель, набор шумовых русских 
инструментов и новые необычные 
интерактивные панорамные книги.
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В Талицком городском округе открыли  
самый большой школьный стадион
На новом спортивном 
объекте в школе № 50 
поселка Троицкого под 
Талицей созданы все условия 
для занятий футболом, 
баскетболом, волейболом, 
легкой атлетикой, 
силовых тренировок 
и сдачи нормативов ГТО. 
Строительство стадиона 
началось весной 2024 года. 
На эти цели из областного 
и местного бюджетов было 
выделено более 60 млн рублей 
в рамках национального 
проекта «Образование». 

Стадион оборудован бего-
вой дорожкой, площадкой для 
игр в стритбол, метания снаря-
дов и стрельбы, двумя полоса-
ми препятствий, тремя площад-
ками с тренажерами, скалодро-
мом и ямой для прыжков в дли-
ну. 

– Очень радостно всегда от-
крывать подобные спортивные 
объекты, потому что ничего нет 
лучше, чем здоровый образ жиз-
ни. Надеюсь, что ваши результа-

ты это только подтвердят и шко-
ла № 50 будет звучать на  сорев-
нованиях районного, областного 
и федерального уровней. Боль-
шое спасибо тем, благодаря ко-

му этот стадион сегодня мы вве-
ли в эксплуатацию – губернатору 
Свердловской области Евгению 
 Куйвашеву, председателю Зако-
нодательного Собрания Сверд-
ловской области Людмиле Ба-
бушкиной, правительству Сверд-
ловской области, экс-главе Та-
лицкого городского округа Алек-
сандру Толкачёву и председате-
лю думы ТГО Елене Забанных за 
поддержку. Благодарю строите-
лей за своевременную сдачу объ-
екта, а коллектив школы – за тер-
пение, – подчеркнул глава Талиц-
кого городского округа Михаил 
Михайлов.

В Троицкой школе № 50 сегод-
ня обучается 356 учеников, тру-
дятся 29 педагогов. Это один из 
самых молодых педагогических 
коллективов в районе. В школе 
открыты 16 программ дополни-
тельного образования естествен-
но-научной, физкультурно-спор-

тивной, туристко-краеведческой, 
социально-гуманитарной и худо-
жественной направленности.

На базе школы действуют не-
сколько детских общественных 
объединений – юнармейский от-
ряд «Звезда», дружина юных по-
жарных «Спасатель», дружина 
юных инспекторов движения 
«Радар», отряд «Эколидер», «Дви-
жение Первых» и «Орлята Рос-
сии». Функционирует школьный 
спортивный клуб «Лидер» и теа-
тральная студия «Вдохновение». 
Есть центр образования «Точка 
роста», «Уральская инженерная 
школа». 

В 2023 году школа активно во-
шла в проект «Биатлон в школу», 
и  сразу три команды стали при-
зерами Свердловской области. 
В этом году биатлонисты вновь 
подтвердили высокие результа-
ты серебряными медалями. 

Новый стадион у школы № 50 стал самым крупным в Талицком городском 
округе 
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Здание медицинского 
учреждения преобразилось 
благодаря программе 
модернизации первичного 
звена здравоохранения, 
которая успешно реализуется 
в Свердловской области 
в рамках национального 
проекта «Здравоохранение». 
В отремонтированном корпусе 
заменили мебель и все 
инженерные сети. 

– В Свердловской области 
благодаря губернатору Евгению 
Куйвашеву уделяется большое 
внимание строительству и пре-
ображению социальных объек-
тов. Больницы и поликлиники – 
один из приоритетов. Преобра-
жению этого корпуса рады и па-
циенты, и сотрудники, у которых 
кардинально поменялись усло-
вия работы. Теперь, я уверен, сю-
да с радостью придут работать и 
молодые специалисты, – отме-
тил заместитель министра здра-
воохранения Свердловской об-
ласти Сергей Турков.

Общая сумма субсидии на 
проведение ремонта составила 
130 миллионов рублей, еще 12,6 
миллиона направили на оснаще-
ние отделений мебелью и обору-
дованием. 

В отремонтированном кор-
пусе расположены сразу два от-
деления стационара больницы: 
на первом этаже – инфекцион-
ное, на втором – детское. Также в 
крыле здания работает противо-
туберкулезный кабинет, поэтому 
требования к разделению поме-
щений, организации вентиляци-

онной системы, использованию 
отделочных материалов были се-
рьезные.

– Здание давно нуждалось в 
ремонте. Как только заработала 
программа модернизации пер-
вичного звена здравоохранения, 
мы готовы были к нему присту-
пить, но коррективы в план внес-
ли пандемия новой коронави-
русной инфекции и временное 
изменение маршрутизации па-
циентов. Теперь работы выпол-
нены, здание преобразилось, – 
рассказал главный врач Режев-
ской ЦРБ Жан Солдатов.

В ходе капитального ремон-
та в корпусе площадью 1 760 ква-
дратных метров были заменены 
все инженерные сети, сантехни-
ка, окна и двери, отремонтиро-
вана кровля, система вентиля-

ции, построены пандусы, а также 
проведена частичная переплани-
ровка помещений. В отделке вну-
тренних пространств использо-
вались износостойкие матери-
алы, которые выдержат частую 
обработку дезинфицирующими 
средствами. Мебель – новая, свет-
лая и удобная. Например, крова-
ти в инфекционном отделении 
современные и многофункцио-
нальные, что хорошо и для паци-
ентов, и для медицинских работ-
ников, которые проводят лечеб-
ные процедуры.

За пять лет реализации нац-
проекта «Здравоохранение» в Ре-
жевском городском округе про-
ведены капитальные ремонты 
общей врачебной практики в 
поселке Озёрном, детской поли-
клинике и ее филиале, установ-

лены восемь модульных фельд-
шерско-акушерских пунктов, ос-
нащенных всем необходимым 
для оказания плановой, неот-
ложной и экстренной помощи. 
Кроме того, построена вертолет-
ная площадка для обеспечения 
работы санавиации, введено в 
эксплуатацию новое высокотех-
нологичное оборудование. 

Сейчас продолжается ка-
питальный ремонт в Глинской 
участковой больнице, ведется 
строительство филиала поли-
клиники в микрорайоне Маши-
ностроителей, идет подготовка 
к установке еще двух модульных 
ФАП в сельских территориях му-
ниципалитета. Открыть все эти 
объекты планируется в 2025 году.

На радость медикам, 
на здоровье пациентам
В Реже после капитального ремонта открыли корпус центральной районной больницы 

В сельских населенных пунктах 
Талицкого городского округа 
жителей будут приобщать 
к здоровому образу жизни. 
На базе культурно-досуговых 
учреждений медики создадут 
любительские объединения, 
где все желающие смогут 
заниматься скандинавской 
ходьбой и спортом. Реализовать 
инициативу в соответствии 
с задачами национальных 
проектов «Демография» 
и «Здравоохранение» поможет 
программа «Общественное 
здоровье уральцев».

Совместно с медицинскими 
работниками Талицкой центральной 
районной больницы и Областной 
специализированной больницы 
медицинской реабилитации «Маян» 
коллективам культурно-досуговых 
учреждений предстоит разработать 
план мероприятий, составить списки 
желающих и определить график 
занятий. 

– В Талицком городском 
округе проживают более 11 тысяч 
пенсионеров. Чтобы поддерживать 
здоровье и бодрость в старшем 
возрасте, нужна правильная 
физическая активность. 
Скандинавская ходьба является 
универсальным видом тренировок, 
так как сочетает элементы ходьбы и 
лыжного спорта. Она способствует 
укреплению сердечно-сосудистой 
системы, улучшает координацию 
и равновесие, а также помогает 
снижать вес. Такие занятия придают 
стимул двигаться, а это большой 
плюс для людей преклонных лет, – 
отметил главный врач Талицкой 
ЦРБ Василий Редькин.

Таличан приобщат 
к скандинавской 
ходьбе

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛИ ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА, АНДРЕЙ МЕШАВКИН, АНЖЕЛИКА ГОРИНА
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У сотрудников преображенного корпуса больницы 
кардинально поменялись условия работы
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Вязанки из лука  
и чеснока
Как хранить зимой выращенный урожай

Татьяна БУРОВА

С точки зрения ботаники лук 
и чеснок относятся к семейству 
лилейных, а с точки зрения 
кулинарии – к пряным 
овощным культурам, которые 
помогают сделать еду вкусной, 
ароматной и полезной. 
Секретами их хранения 
в зимнее время в квартире 
поделился с «ОГ» проректор по 
научной работе и инновациям, 
заведующий кафедрой 
овощеводства и плодоводства 
им. Н.Ф. Коняева Уральского 
государственного аграрного 
университета, кандидат 
сельскохозяйственных наук, 
доцент Михаил КАРПУХИН.

Успех хранения, по словам 
ученого, зависит от условий вы-
ращивания и уборки. То есть вы-
дергивать лук и чеснок нужно, 
когда он полностью созрел, ког-
да ботва полегла. После этого его 
нужно как следует просушить – 
сначала прямо на грядках под 
солнцем, затем – под навесом, на 
чердаке или в беседке.

– Ни в коем случае не обре-
зайте ботву сразу после уборки 
лука и чеснока, – предупреждает 
Михаил Карпухин. – Она долж-
на подсохнуть до такой степени, 
чтобы шейка шебуршала. Ког-
да обрезаете ботву, лучше остав-
лять ее длиной 10-15 сантиме-
тров – на случай, если решите 
хранить овощи в косах. 

После того как вы рассорти-
ровали головки лука и чеснока 
по размеру и отложили мелочь 
для посадки под будущий уро-
жай, нужно выбрать способ хра-
нения. А их несколько: в тепле, в 
прохладе, в морозилке, в банках.

– Есть общие правила, кото-

рые следует учитывать при вы-
боре способа хранения, – под-
черкивает Михаил Карпухин. – 
Во-первых, дольше и лучше хра-
нятся районированные сорта 
лука и чеснока, а вот южане бы-
стро выходят из покоя – выбра-
сывают стрелки, начинают про-
растать. Во-вторых, яровой лук 
и чеснок хранится лучше ози-
мого.

В тепле или в холоде   

Хранить лук и чеснок в те-
пле можно либо в таре, либо в 
виде украшения кухни и ком-
нат в квартире и в загородном 
доме. 

Тара подойдет любая – это 
могут быть картонные короб-
ки, деревянные или пластико-
вые ящики, плетеные корзины. 
Главное, чтобы они были либо 
решетчатыми, либо перфори-
рованными, чтобы обеспечить 
постоянное проветривание ово-
щей. Размещают тару на стел-
лажах, в шкафах как в кварти-
ре, так и на утепленных лоджии 
или балконе. 

Наши предки плели из лу-
ка и чеснока вязанки или косы 
и развешивали их в своем жи-
лище – на стенах или под потол-
ком. Сейчас эта традиция воз-
рождается. Луковые или чесноч-
ные, а также смешанные вязан-
ки имеют массу плюсов. Не тре-
буют специальных мест для хра-
нения, украшают помещения 
и обеззараживают воздух, при 
приготовлении еды не нужно 
куда-то лезть за пряными ово-
щами.

– Вязать лук и чеснок удоб-
нее с помощью прочного шпа-
гата, – говорит Михаил Карпу-
хин. 

Теплым считается хранение 
лука и чеснока при температу-
ре примерно плюс 18–20 граду-
сов, то есть в квартире или в до-
ме, холодным – при температу-
ре плюс 2– 4 градуса, то есть в хо-
лодильнике или на утепленной 
лоджии. 

– В холодильнике головки 
лука и чеснока должны лежать 
в нижнем отделении, но ни в ко-
ем случает рядом с картофе-
лем, морковью, иначе сгниют, – 
объясняет Михаил Карпухин. – 
И обязательно хотя бы раз в ме-
сяц перебирать овощи, убирать 
те, что вышли из состояния по-
коя. Последние можно посадить 
в горшки на подоконнике и обе-
спечить себя свежими аромат-
ными стрелками.

В морозилке и в банке 

Лук и чеснок, как и прочие 
овощи, можно замораживать. 
А поскольку в этом году при-
рода не поскупилась на дожди, 
данный способ хранения бу-
дет кстати. Лук можно нарезать 
кольцами, полукольцами, ку-
биками, разложить по порци-
онным пакетикам и положить 
в морозильную камеру. Туда 
же можно отправить и чеснок, 
предварительно очистив доль-
ки, но не разрезая их.

– Удобно хранить чеснок и 
в стеклянных банках, – совету-
ет Михаил Карпухин. – Предва-
рительно нужно простерили-
зовать банки, высушить, уло-
жить дольки чеснока и закрыть 
тару, но не крышкой, а тканью. 
Хранить банки можно в шкафу 
на кухне или в кладовке. А еще 
можно насыпать в банки с чес-
ноком соль – так он будет лучше 
храниться.  

Фитонциды, которые выделяют лук и чеснок, помогают справиться с бактериями, вирусами и грибками

Правила для новогодней елки
На нас стремительно надвигаются новогодние и рождественские 
каникулы – время, полное чудес и надежд. В числе главных 
атрибутов этих праздников – елка. О том, как подольше сохранить 
лесную красавицу свежей и зеленой и какие правила следует 
соблюдать, чтобы веселье не омрачилось бедой, в материале «ОГ».

МЕСТО ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ
Понятно, что думать накануне праздника о таких скучных вещах, 

как меры противопожарной безопасности, не очень хочется, но делать 
это необходимо. Как живые, так и искусственные елки могут вспыхнуть 
из-за неосторожного применения огня или неисправной электрической 
гирлянды.

Устанавливать елку следует на устойчивой подставке и обязательно 
подальше от отопительных приборов – печей, каминов, батарей 
центрального отопления.

Елку нельзя ставить возле дверей и в проходах, ее ветви должны 
находиться в метре от стен и мебели, а верхушка – от потолка.

Для украшения нельзя использовать вату, бумагу, картон без 
специальной пропитки и другие горючие материалы, а также восковые 
и парафиновые свечи. Не стоит зажигать возле елки бенгальские огни, 
пользоваться хлопушками.

Электрические гирлянды должны быть только заводского 
изготовления с последовательным включением лампочек напряжением 
до 12Вт. На коробке с гирляндой должен стоять знак Сертификации 
пожарной безопасности.

ПОЛИВ И ОПРЫСКИВАНИЕ
Редко кто ставит елку дома и украшает ее непосредственно перед 

Новым годом, обычно это делают заранее. Поэтому перед хозяевами стоит 
задача сохранить срубленное деревце свежим в течение, как минимум, двух 
недель. Как же это сделать?

Идеальный вариант – поставить елку в емкость с влажным песком, 
который надо периодически поливать. Нижняя часть ствола должна быть 
погружена в песок на 10–15 сантиметров.

При установке елки в крестовину или другую специальную подставку 
ствол в месте среза нужно обернуть влажной тканью и время от времени 
ее смачивать. 

Ветви лесной красавицы нужно ежедневно опрыскивать водой, только 
делать это надо осторожно, при выключенной из розетки гирлянде. Если 
у вас есть увлажнитель воздуха, придвиньте его поближе к елке.

– Чтобы хвоя дольше сохраняла свежесть, добавляю в воду для полива 
либо аспирин, либо лимонную кислоту, плюс сахар и соль, – делится 
собственным опытом екатеринбурженка Галина Маркелова. – Напоенная 
таким коктейлем елка прекрасно сохраняется до Старого Нового года.

Зима – время для учебы
Уральская школа садоводства и огородничества приглашает 
в декабре свердловчан на интересные лекции и практические 
занятия, на которых можно обменяться опытом.

14 декабря – Секреты правильного хранения овощных и плодовых 
культур в саду и квартире от кандидата сельскохозяйственных наук 
Михаила Карпухина.

21 декабря – О плодородии почвы на участке и приемах его 
повышения расскажет кандидат сельскохозяйственных наук 
Юрий Байкин.

28 декабря занятий не будет.

Место проведения – Уральский государственный аграрный 
университет, ул. Карла Либкнехта, д. 42, корпус 1, аудитория 1402.

Время проведения с 10 до 12 часов, вход свободный (при себе иметь 
документ, удостоверяющий личность).

Зажигать бенгальские огни рядом с елкой опасно: от искры может 
разгореться пламя
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СПОРТ

Мультичемпионский  
кубок
В столице Урала открылся традиционный турнир Александра Попова

Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге стартовал 
мультиспортивный турнир 
Кубок чемпионов. Некогда 
юношеские соревнования 
по плаванию на призы 
нашего прославленного  
земляка – четырехкратного 
олимпийского чемпиона 
Александра ПОПОВА – выросли 
в один из главных стартов 
сезона для юных спортсменов 
России, причем не только для 
пловцов: в этом году к ним 
добавились прыгуны в воду 
и конькобежцы.  Поддержать 
турнир приехали именитые  
спортсмены – призеры 
и победители олимпиад, 
чемпионатов мира и Европы. 

Кубок Александра Попова за
родился в Екатеринбурге еще в 
далеком 2008 году и изначально 
проводился только для пловцов. 
Постепенно поддерживать тур
нир именитого чемпиона стали 
прославленные представители 
других видов спорта.

На время турнир перебирал
ся из Екатеринбурга в Казань, од
нако с прошлого года турнир 
вновь вернулся на Урал, на роди
ну Александра Попова, и пред
стал в обновленном виде – теперь 
соревнования называются Кубок 
чемпионов и проводятся сразу по 
нескольким видам спорта.

Соревнования неспроста на
зывают Кубком чемпионов – 
поддержать юных спортсменов 

в  Екатеринбург приехало боль
шое количество олимпийских 
чемпионов и призеров, победи
телей чемпионатов мира и Ев
ропы, и во время перечисления 
всех регалий почетных гостей 
во Дворце водных видов спорта 
звучали громкие овации. Здесь и 
олимпийский чемпион по прыж
кам в воду Илья Захаров – един
ственный спортсмен, прервав
ший гегемонию китайских пры
гунов в личных соревновани
ях на трехметровом трамплине. 
Здесь и двукратный олимпий
ский чемпион по боксу Олег Саи-

тов, и олимпийская чемпионка 
по художественной гимнастике 
Ольга Глацких и многие другие. 
Первые соревнования в прыжках 
в воду, плавании и конькобежном 
спорте стартовали еще до откры
тия турнира, не обошлось и без 
свердловских медалей: бронзу 

в прыжках на метровом трамп
лине завоевала Кристина Ильи-

ных. Подробнее о результатах 
турнира «Областная газета» рас
скажет в ближайших номерах.

Сама церемония открытия 
получилась красочной и запо
минающейся: зрители увидели и 
яркое визуальное шоу, и показа
тельные номера местных спорт
сменов, и выступления творчес
ких коллективов. А сразу по
сле состоялась автографсессия 
с именитыми чемпионами, в том 
числе и с Александром Поповым: 
очереди за подписанной карточ
кой выстроились огромные. Ав
тографсессия и общение чемпи
онов с юными спортсменами ста
ли уже доброй традицией турни
ра, которая делает атмосферу со
ревнований особенной.

Александр Попов держит Кубок чемпионов, пока Илья Захаров его подписывает
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КОММЕНТАРИИ
Леонид РАПОПОРТ, министр физической культуры и спорта 
Свердловской области:

– Присутствие таких легенд нашего спорта положительно влияет на 
развитие всех представленных видов спорта. Конечно же, проведение 
этого турнира важно для Свердловской области, у нас есть замечательный 
спортивный объект мирового уровня, а также возможности проводить 
турнир имени нашего прославленного земляка и дальше.

Александр ПОПОВ, четырехкратный олимпийский чемпион 
по плаванию: 

– Турнир как всегда получился масштабным, почти 600 спортсменов 
только в плавании из 40 городов и 32 субъектов нашей страны. Потихоньку 
мы прирастаем – по количеству, географически. Но нужно сказать, что мы 
«болеем» не столько за количество, сколько за качество спортсменов.

В Свердловской области 
стартовала хоккейная 
«Лига заводов»
12 декабря в Екатеринбурге прошла церемония открытия восьмого 
сезона Первенства по хоккею среди промышленных предприятий 
Свердловской области «Лига заводов». «Лига заводов» проводится 
в Свердловской области уже в восьмой раз, и как отмечают 
организаторы – министерство промышленности и министерство 
физической культуры и спорта региона – количество участников 
в этом году выросло по сравнению с предыдущими сезонами. 

Если в сезоне 2023/24 в турнире принимали участие семь команд, 
то в новом сезоне участников уже восемь. В сезоне 2024/25 в турнире 
сыграют «Титан» (Екатеринбург), «Горняк-КЗПВ» (Кушва), КУМЗ (Каменск-
Уральский), СУМЗ (Ревда), «Пневмостроймашина» (Екатеринбург), 
«Сафьяновская медь» (Реж), «Трубпром» (Первоуральск) и «Феникс-БАЭС» 
(Заречный).

Церемония открытия нового сезона «Лиги заводов» проходила на 
Ледовой Арене «Спартаковец».

– «Лига заводов» уверенно шагает по Свердловской области. 
Свердловская область – это мощный промышленный регион, и я уверен, 
что рост числа команд турнира будет только продолжаться, – сказал 
министр физической культуры и спорта региона Леонид Рапопорт.

После церемонии открытия состоялась первая игра нового сезона. 
В матче-открытии турнира екатеринбургский «Титан» встретился 
с чемпионом прошлого сезона – ревдинским СУМЗом. Уже на седьмой 
минуте матча коллектив из Ревды смог открыть счет благодаря точному 
броску Александра Лавроненко, однако, это не помогло ревдинцам 
одержать победу. Екатеринбуржцы уверенно обыграли соперника 
со счетом 4:1, благодаря шайбам Максима Мамина, Станислава Раминга, 
Антона Лепихина и Андрея Долганова.

Турнир пройдет в два этапа – сначала регулярный чемпионат, где все 
сыграют по системе «каждый с каждым» в два круга, а после регулярки 
четыре сильнейшие команды начнут борьбу за медали в плей-офф.

Данил БОЯРСКИЙ

сменила дату старта
Традиционная лыжная гонка на призы «Областной газеты» 
должна была стартовать в поселке Октябрьский (Камышловский 
район) в воскресенье, 15 декабря. Однако бесснежная уральская 
зима внесла свои коррективы – провести гонку в предстоящие 
выходные не представляется возможным, поэтому старт 
перенесен на январь 2025 года, точную дату мы сообщим 
дополнительно.

Увы, в этом году зима не балует Средний Урал снегом. «Областная 
газета» вместе с организаторами из муниципалитета и представителями 
Федерации лыжных гонок Свердловской области до последнего 
пытались организовать старт в Октябрьском, тем более что прогноз 
погоды был положительный. Однако отсутствие снега вынуждает нас 
совершить перенос.

Тем не менее все четыре старта гонки на призы «Областной 
газеты» в Октябрьском, Новой Ляле, Североуральске и Красноуфимске 
состоятся. Три муниципалитета решили провести старты в январе 
2025 года, гонка в Красноуфимске по-прежнему запланирована 
на 22 декабря.

Не забывайте регистрироваться на гонку, заполнять специальную 
форму, которая есть в социальной сети ВКонтакте в официальной 
группе «Областной газеты». Надеемся, что снег все же придет на Урал, 
и мы с большим размахом и с особой атмосферой проведем наши 
гонки.

Данил ПАЛИВОДА


